

PLENARVERSAMMLUNG VOM 1. DEZEMBER 2023

Grenzüberschreitende Medienberichterstattung

Der Oberrheinrat, in seiner Plenarsitzung vom 1. Dezember 2023 und auf Vorschlag der Kommission „Kultur – Jugend – Bildung - Sport“,

1. stellt die positiven Auswirkungen von grenzüberschreitender Medienberichterstattung fest, da sie Informationen und Wissen über die jeweiligen Nachbarregionen vermittelt und dadurch zum Abbau von Vorurteilen beiträgt. Dadurch führt sie zu einer besseren Identifikation der Bevölkerung mit der Grenzregion als Lebensraum;
2. stellt weiterhin fest, dass Medienberichterstattung sich vorrangig auf das eigene Land bezieht und selten ganze Grenzregionen in den Blick nimmt;
3. stellt fest, dass grenzüberschreitend relevante Themen nur unzureichend in den Nachrichten der Nachbarländer wahrgenommen werden;
4. hebt als positives Beispiel für grenzüberschreitende Berichterstattung die vom SWR-Studio in Freiburg produzierte Sendung *Dreiland Aktuell* hervor. Seit 20 Jahren berichtet sie über das Leben der Menschen im Dreiländereck am Oberrhein. Ein solches Format mit konkretem Bezug zum Alltag der Menschen könnte auch als Vorbild für andere Grenzräume dienen;
5. betont die Bedeutung solcher Formate, da sie als wichtige Informationsquellen für die Bewohnerinnen und Bewohner von Grenzregionen dienen;
6. regt an, in den Gebietskörperschaften des Oberrheinrats vergleichbare Formate insbesondere für junge Menschen zu entwickeln und auf ihre Bedürfnisse zuzuschneiden, um dieser Zielgruppe, die soziale Medien und das Internet als vorrangige Informationsquelle nutzt, zusätzliche Angebote zu unterbreiten und dadurch dem Verbreiten von Falschinformationen entgegenzuwirken;
7. und betont die Notwendigkeit der Sicherstellung einer ausreichenden Finanzierung bzw. personellen Ausstattung der für grenzüberschreitende Medienberichterstattung tätigen Redaktionen und Auslandskorrespondenten durch die Gebietskörperschaften des Oberrheins.

Der Oberrheinrat richtet diese Resolution an:

- in Frankreich:
 - die Abgeordneten der *Assemblée nationale* aus dem Oberrheinraum
 - die Präfektur der Region Grand Est
 - die Region Grand Est
 - die Europäische Gebietskörperschaft Elsass
- in Deutschland:
 - die Abgeordneten des Deutschen Bundestages aus dem Oberrheinraum
 - die Landesregierung Baden-Württemberg
 - die Landesregierung Rheinland-Pfalz
- in der Schweiz:
 - die Mitglieder der Bundesversammlung aus dem Oberrheinraum
 - die Nordwestschweizer Regierungskonferenz
- auf grenzüberschreitender Ebene:
 - die Deutsch-Französische Parlamentarische Versammlung
 - den deutsch-französischen Ausschuss für grenzüberschreitende Zusammenarbeit
 - die Oberrheinkonferenz